
 

 
 
Aus der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 24. Juli 2024, 20.00 Uhr  
 
 
 
Sehr geehrte Mitbürgerinnen und Mitbürger, 
 
am Mittwoch, den 24. Juli 2024 kam der Gemeinderat zur ersten öffentlichen Sitzung des 
Gremiums in neuer Zusammensetzung im Sitzungssaal des Rathaus Altheim (Alb) 
zusammen. Beginn der Sitzung des Gemeinderats war hierbei um 20:00 Uhr.  
Es waren zur Sitzung 10 Gemeinderätinnen und Gemeinderäte und als Vorsitzende Frau 
Bürgermeisterin Selina Holl anwesend. 

 

Zu Beginn der Sitzung wurde Tagesordnungspunkt 11, Gutachterausschuss gemäß § 

192 Baugesetzbuch beim Verwaltungsverband Langenau;  

Bestellung von Gutachtern, hier: Fassung eines Vorschlages zur Bestellung der 

Vertretung für die Gemeinde Altheim (Alb) abgesetzt. Dieses Amt muss erst im Herbst 

wieder neu vergeben werden.  

 

Unter dem ersten Tagesordnungspunkt Verpflichtung und Belehrung der neu 

gewählten Gemeinderatsmitglieder verpflichtete die Bürgermeisterin die neuen 

Gemeinderatsmitglieder Carola Wohlrab, Gabriele Viola Holzäpfel und Sonja Bierbaum 

unter folgendem Wortlaut:  

 

Ich gelobe Treue der Verfassung, Gehorsam den Gesetzen und gewissenhafte Erfüllung 

meiner Pflichten. Insbesondere gelobe ich die Rechte der Gemeinde gewissenhaft zu 

wahren und ihr Wohl und das ihrer Einwohner nach Kräften zu fördern. 

Im Anschluss daran klärte die Bürgermeisterin das neu zusammengesetzte Gremium 

über die Rechte und Pflichten ihres Amtes auf.  

 

Sodann wurden in den Tagesordnungspunkten 2 – 10 diverse Funktionen wie folgt neu 

besetzt:  

 

 

1. Stellvertreter der Bürgermeisterin Karl-Heinz Erb 

2. Stellvertreter der Bürgermeisterin Carola Wohlrab 

Schriftführer Andreas Simon 

Stellvertretende Schriftführerin Sonja Bierbaum 

Mitglied im Personalausschuss Martina Kölle 

Mitglied im Personalausschuss Klaus-Jürgen Gebhardt 

Mitglied im Personalausschuss Gabriele Viola Holzäpfel 

Mitglied im Kindergartenausschuss Martina Kölle 

Stellvertretendes Mitglied im 

Personalausschuss 

Sabine Jessberger 

Vertretung der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Verwaltungsverbandes Langenau 

(Stellvertretung) 

Klaus-Jürgen Gebhardt 

(Reiner Claus)  

Vertretung der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Verwaltungsverbandes Langenau 

(Stellvertretung) 

Carola Wohlrab 

(Gabriele Viola Holzäpfel) 

Vertretung der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Verwaltungsverbandes Langenau 

Karl-Heinz Erb 

(Thomas Kurt Gökelmann)  



(Stellvertretung) 

Vertretung der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Zweckverbandes Abwasserklärwerk 

„Eschental“ mit Sitz in Neenstetten 

Thomas Gökelmann 

Vertretung der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Zweckverbandes Abwasserklärwerk 

„Eschental“ mit Sitz in Neenstetten 

Gabriele Viola Holzäpfel 

Vertreter der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Grundschulverbands Altheim (Alb) – 

Weidenstetten mit Sitz in 

Weidenstetten 

Reiner Claus 

Vertreter der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Grundschulverbands Altheim (Alb) – 

Weidenstetten mit Sitz in 

Weidenstetten 

Karl-Heinz Erb 

Vertreter der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Grundschulverbands Altheim (Alb) – 

Weidenstetten mit Sitz in 

Weidenstetten 

Sabine Jessberger 

Vertreter der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Grundschulverbands Altheim (Alb) – 

Weidenstetten mit Sitz in 

Weidenstetten 

Sonja Bierbaum  

Vertreter der Gemeinde in der 

Verbandsversammlung des 

Zweckverbandes Wasserversorgung 

Ostalb mit Sitz in Gerstetten 

(Stellvertreter) 

Andreas Simon 

(Karl-Heinz Erb)  

 

 
Im Tagesordnungspunkt 12 Beschaffung eines Rasenmähers wurde beschlossen zur 
Grünpflege im Bereich der Schule und Albhalle einen neuen Rasenmäher zu beschaffen.  
Das alte Gerät war nicht mehr einsatzbereit, defekt und konnte nicht mehr repariert 
werden.  
 
Im Tagesordnungspunkt 13 wurde einstimmig die Satzung zur Aufhebung der Satzung 
zur Abwälzung der Abwasserabgabe für Kleineinleiter (Kleineinleiterabgabesatzung -
KLES) beschlossen. Aufgrund des Zuständigkeitenwechsels zum Zweckverband 
Abwasserklärwerk Eschental war dieser Beschluss notwendig und somit reine 
Formsache.  
 
Im Tagesordnungspunkt 14 wurde einstimmig die Satzung zur Aufhebung der Satzung 
über die Entsorgung von Kleinkläranlagen und geschlossenen Gruben der Gemeinde 
Altheim (Alb) vom 09.09.1994 beschlossen. Aufgrund des Zuständigkeitenwechsels zum 
Zweckverband Abwasserklärwerk Eschental war dieser Beschluss notwendig und somit 
reine Formsache.  
 
Im Tagesordnungspunkt 15 Ärztehaus berichtete die Bürgermeisterin über den aktuellen 
Sachstand im Zusammenhang mit dem Ärztehaus.  
Die Gemeinde hat Ende 2022 einen Rechtanwalt mit dem Fall betraut. Ein Gericht hat 
nun angeordnet mittels drei Gutachtern den Zustand des Gebäudes und der 
Außenanlagen festzustellen und wird dann aufgrund des Gutachtens weitere 
Entscheidungen treffen.  



Das Gutachten muss bis Mitte Oktober erstellt werden. Die Verwaltung wird weiter über 
den Verlauf des Verfahrens informieren.  
 
Unter Tagesordnungspunkt 16 wurden Anfragen des Gemeinderats gestellt:  

1. Parkplätze Ärztehaus 
Es wurde angefragt ob es auf dem kommunalen Parkplatz in der 
Kirchstraße/Kronengasse vorgesehen ist, Behindertenparkplätze zu errichten. 
Die Verwaltung teilte mit, dass dies zunächst nicht vorgesehen ist, da der 
Ausbaustandart des Parkplatzes dann angepasst werden müsse.  

2. Geschäftsordnung des Gemeinderats 
Seitens des Gremiums wurde angeregt, den Mitgliedern des Gemeinderats die 
aktuelle Geschäftsordnung zur Verfügung zu stellen.  
Die Verwaltung wird diese online zur Verfügung stellen.  

3. Friedhofsatzung 
Es wird angefragt, wann die Friedhofsatzung geändert wird.  
Dies soll voraussichtlich zum Anfang des nächsten Jahres erfolgen. Ein genaues 
Datum wird seitens der Verwaltung jedoch nicht mitgeteilt.  

4. Jubiläum 
Es wird angefragt, wie weit die Planungen zum Jubiläum sind und ob die beiden 
Planungsgruppen im Austausch miteinander stehen.  
Seitens der Verwaltung wird mitgeteilt, dass nun im Fokus steht, die ohnehin 
jährlich anstehenden Vereinsveranstaltungen mit den geplanten 
Jubiläumsveranstaltungen in Einklang zu bringen. Hierzu sollen die 
Terminplanungen für das kommende Jahr bereits bis nach den Sommerferien 
abgeschlossen sein. Sodann wird der Terminplan für das kommende Jahr 
abgestimmt.  
Die beiden Planungsgruppen, also Planungsgruppe „Gemeinde“ und 
Planungsgruppe „800 Jahre Altheim“ stehen im Austausch.  

5. Blühflächen 
Es wird angefragt ob die Gemeinde künftig Blühflächen neu anlegen wird bzw. 
wie sich die Pflege der aktuellen Blühflächen gestaltet.  
Es wird seitens der Verwaltung angemerkt, dass die Blühflächen nicht mehr so 
häufig gemäht werden um eine natürliche Vegetation zu unterstützen. Ebenso 
sollen neue Blühflächen für das Jubiläum angelegt werden.  

6. Hartplatz 
Es wird angefragt, wann das Schild mit den Benutzungsregeln für den Hartplatz 
installiert wird.  
Die Verwaltung teilt mit, dass daran gearbeitet wird und dies zeitnah passieren 
soll. 

7. Fußweg Feldle 
Es wird angefragt, ob es angedacht ist einen Fußweg von Feldle in den Bürzel zu 
realisieren bzw. ob der aktuelle Weg beleuchtet werden könne.  
Die Verwaltung teilt mit, dass sich am Ausbauzustand des Feldweges in der 
nahen Zukunft nichts ändern wird und dieser auch nicht zusätzlich beleuchtet 
wird. Der offizielle Schulweg sei zwar aktuell weiter, jedoch sicherer als die 
Abkürzung über den Feldweg.  

Unter Tagesordnungspunkt 17 Verschiedenes, Bekanntgaben hatte die Bürgermeisterin 
keine Bekanntgaben zu machen.  
 
 
Bürgermeisterin Holl bedanke sich bei allen Zuhörern für die rege Teilnahme und das 
Interesse an der Sitzung und beendete die öffentliche Sitzung des Gemeinderats um 
21.30 Uhr.  
 
Gez.  
 
Selina Holl 
Bürgermeisterin  
 
 
  


